

HOCHSCHULSPIEGEL

ORGAN DER SED-PARTEILEITUNG DER TECHNISCHEN HOCHSCHULE KARL-MARX-STADT

Nummer 13

August 1974

Preis 10 Pfennig

In dieser Ausgabe:

Seite 2:
Zum 250. Geburtstag
I. Kants

Seite 3: Hervorragendes
Jugendkollektiv der DDR

Seite 4: Internationales
Studentenkolloquium

Seite 6:
Bezirkskunstausstellung

Rektorenkonferenz in Karl-Marx-Stadt

Aus 1. und 4. Juli tagte an unserer Hochschule die Rektorenkonferenz der DDR. Zur Beratung standen die Aufgaben der Universitäten und Hochschulen im Studienjahr 1973/74. Mitglied des ZK der SED und Minister für Hoch- und Fachschulwesen, Prof. Hans-Joachim Böhme, batte in seinem Referat, daß die Erhaltung von Qualität und Niveau der Erziehung, Ausbildung und Forschung sowie der Effektivität der Arbeit weiterhin ein Kernproblem an unseren hohen Bildungseinrichtungen ist.

Die Meinung der FDJ als wichtigste Partei der Lehrenden von Universitäten und Hochschulen legte Rektor der Humboldt-Universität

Günter Schneider, Sekretär des Zentralvorstandes der FDJ, dar. Er hob das gemeinsame Bemühen von Hochschulein- und sozialistischem Jugendverband hervor, die Qualität der ideologischen und fachlichen Arbeit ständig zu verbessern.

Höhe Ansprüchen werden auch hinsichtlich der marxistisch-leninistische Ausbildung der Studenten gestellt. Das unterstrichen Prof. D. Kupferdruff, Rektor der Hochschule für Ökonomie „Bruno Leuschner“ und Prof. Dr. Rolf Ruhmer, Rektor der Theaterhochschule „Hans Otto“ Leipzig.

Prof. Dr. Karl-Heinz Wirsberg, Rektor der Humboldt-Universität



Mit guter Laune und großen Erwartungen trafen sich am 17. Juli 1974 30 FDJ-Studenten unserer Hochschule. Sie alle bilden die FDJ-Brigade „Horizont“, die den ehrenvollen Auftrag bekam, am Bau der Amur-Baikal-Magistrale – dem Jugendobjekt des Leninschen Komsomol – mitzuwirken.

Unter Leitung des Genossen Frank Walter und des Genossen Reinhard Feige, stellvertretender Sekretär der Parteileitung unserer SED-Grundorganisation, werden diese Freunde gemeinsam mit vielen Komsomolbrigaden am grandiosen Bau

dieser modernen Eisenbahntrasse teilnehmen, die einen zweiten Weg zum Ozean erschließen wird.

Die neue Verkehrslinie durchquert die Gebiete von Irkutsk, Tschita sowie die Region Chabarovsk und wird bis zum Amur führen.

Die zweite Transsib (Transsibirische Eisenbahn) – da ist für die Sowjetmenschen der Schlüssel zu den unermüdlichen und noch unbefriedigten Siedlungsgebieten Sibiriens und des Fernen Ostens. Über die Arbeit und das Leben unserer FDJ-Brigade „Horizont“ während ihres sibirischen Einsatzes berichtet der „Hochschulspiegel“ in seinen nächsten Ausgaben.

Zur Plandiskussion 1975:

Allen Mitarbeitern konkrete Aufgaben

Gegenwärtig erfolgt an unserer Hochschule wie in allen Betrieben in einer Bereichsbereinigung von den Mitgliedern des Kollektivs die Erarbeitung und Diskussion der Plandokumente für das Jahr 1975. Grundlage für die Vorbereitung des Plangesetzung ist vom Politbüro des ZK der SED, vom Ministerrat und vom Bundesvorstand des FDGB beschlossene Direktive.

Wie Genosse Hermann Axen auf der 12. Tagung des ZK der SED sagte, besteht das politische Amtsgut der Plankommission, deren Ziel der Wettbewerbsgeist zum Ehren des 25. Jahrestages des DDR auf die Ausarbeitung anspruchsvoller und zugleich realistischer Plandokumente für das letzte Jahr des laufenden Fünfjahrsplans zu übertragen. Damit wird ein wesentlicher Beitrag zur konsequenten Verwirklichung der vom VIII. Parteitag der SED beschlossenen Hauptaufgabe geistigt. Diese Arbeitsgruppe wurde von Praktika, in Verbindung mit der Neuorientierung der Fächerleitung Geodätotechnik nach Konsultationen mit Vertretern des sozialistischen Industrie- und anderer Institutionen geschaffen. Nach der Sechzehntagung die Schwerpunkte für den Plan 1975 geplant hat. Dieser Entwurf der Plankommission wurde anschließend im Kollektiv des Wissenschaftsbüros gründlich diskutiert und erarbeitet. Danach wurde zentralisiert, daß bei der Erarbeitung des Plandokumentes die schwierigsten Initiativen aller Mitarbeiter entfaltet werden können.

Die klassenpolitische Erziehung und Ausbildung der Studenten auf die Grundlage der Studiengangs- und Lehrprogramme ist Hauptpunkt unserer Arbeit auch im Jahr 1975.

Die gesellschaftliche Förderung nach einer qualitativ neuen und praxisverbundenen Ausbildung der Studenten wird u. a. dadurch gesichert, daß der Aufbau von neuen Plankommunen eine Arbeitsgruppe Lehrveranstaltungen, insbesondere

Gedanken zum 12. Plenum des Zentralkomitees der SED

Die von der 12. ZK-Tagung aus der Bilanz des erreichten abgeleiteten Aufbaus der Wirtschaftsmittel machen es meines Erachtens nötig, zu überprüfen, ob wir bei den Darlegungen unserer wirtschaftlichen Grundthesen wie die Hauptaufgabe, die Entwicklung der Arbeitsproduktivität, die Entwicklung des Gegenplanes zum festen Basisanteil des Volkswirt-

schapsplans, die Steigerung des Exports und die Verbesserung der sozialistischen ökonomischen Integration, diese ihrer jetzigen und künftigen Bedeutung entsprechend schon prinzipiell und gründlich getroffen im Kurs-Politik-Komplex getroffen. An der Lösung dieser Aufgabe interessieren sich nicht mehr, sie lediglich in einem besonderen Thema gegen

Dr. Werner Gruner,
Dienst für politische Ökonomie,
Sektion Marxismus-Leninismus

Zum Treffen der Weltfestspielfestivaler von Karl-Marx-Stadt zeigte der Genosse Paul Rousche die 320 Mitglieder des FDJ-Kollektivs „Pablo Neruda“ unserer Hochschule mit einem Ehrenzeichen der SED-Beschaffung aus. Genosse Jörg Schröder, Sekretär der FDJ-GO der Sektion Mathematik, nahm die Auszeichnung entgegen.

Am Sonntag, dem 21. Juli, fand ein Kampfdappell aller Teilnehmer der Studienabschlüsse 1974 am Ehrenmal für die Opfer des Faschismus statt. Unsere Studenten legten einen Kranz nieder. Die FDJ-GO der Sektion Wirtschaftswissenschaften konnte das Ehrenbataillon der FDJ-Kreisleitung entgegenziehen.

